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У Р О Ж А Й ...
В О С П И Т А Т Е Л Е Й

Ветерану труда В а
лентине Ивановне Водо- 
леёвой, заведую щ ей дет
ским комбинатом №  78 
динасового завода, при
суши инициатива, хозяй
ский подход к делу. Уже 
не первый год воспита
тели потчуют своих вос
питанников (среди них 
ослабленные дети) све
жими овошами. К азалось 
бы. что тут такого? Но 
дело в том, что овощи 
эти — из теплицы ком' 
бинага. Вот и нынче сня 
ля хорощий урожай- де 
еятки килограммов огур 
цов, помидоров зелено 
го лука. В. И. Водолее 
вой и ее коллегам помо 
гают шефы — автотран 
снортники предприятия 
Нынче они вновь, как 
всегда, завезли  удобре 
вде для грядок и землю 
А ухаж ивает за посева 
ми- няня* Н, Т. Понома 
рева.

Выращивание овощей 
имеет экономические 
плюсы. . За. счет сбора 
собственного урож ая 
снижены расходы на пи- 
ТЗВие В июле — на 79 
рублей, , в августе — на 
60.

О. ГРИШПУН,
. , рабкор.

Железнодорожник Т. Давыдова

Работающие на железной 
дороге друг друга называ
ют просто, в зависимости 
от обязанностей; вагонни
ки, путейцы, эсцебиеты. Пу
тейцы—понятно, Это смот
рители железнодорожных 
нитей, протянувшихся на 
многие километры. А вот 
кто такие эсцебиеты?

Татьяна Давыдова с не
давних пор обслуживает 
пульт управления поста 
СЦБ, З а  таинственной для 
непосвященного аббревиа
турой — хлопотное, весьма 
ответетвенное место, где го
товятся пути для поездов: 
какой выберет Татьяна со 
своими коллегами, по тому 
и промчатся через станцию 
в четном и нечетном на
правлении грузовые и пас
сажирские составы, От нее 
зависит безопасность дви
жения.

Станция Кузино, как и 
любая другая, работает 
круглосуточно. Нелегко де
вушке, которая живет в 
Первоуральске, добираться 
всякий раз до своего места 
работы. Выручает свой 
брат железнодорожник, род
ная колея.

Фото В. ЗОТОВА,

ВЕСТИ ИЗ « Ч У Ж И Х »  ГАЗЕТ
Вдвойне приятно читать 

о . наших земляках-перво- 
уральцах на страницах га- 
вет из , других областей. На 
прошлой неделе на Ново
трубный вернулись из За
у р а л ь я '1 7  водителей тран
спортного ц еха. Их добро
совестный труд на полях  
колхозов «Восток» в «Ок
тябрьский» в Лебяжьев- 
ском районе не раз был 
отмечен районной газетой.

Вот, к примеру, фотогра
фия новотрубника на пер
вой полосе и п о р и с ь :
«Нынеш няя уборка у  моло
дого водителя из Перво
уральска Свердловской’ об
ласти Леонида Иванова не 
первая. В Курганской об
ласти он. у ж е  в четвертый  
раз. Сейчас вместе с това
рищами возит зерно в кол
хозе «В осток». Работой
уральцев в хозяйстве очень

довольны. У Леонида один 
из лучш их результатов по 
перевозке зерна с тока на 
элеватор».

Д р у г о й  заголовок «С 
водителями повезло», гово
рит сам за себя. Почетные 
грамоты и благодарствен
ные письма от селян при
везли Г. И. Раздьяконов, 
А, В. Матыков, Л, Б. Ива
нов, С. А. Маер, А. В. Но

сков, В. М. Чуднов, С. С. 
Ш емелин, В Г. Ярин,
Г А. Ярупгон и другие. 
Несмотря на т о , , что. обмо
лот зерновых шел порой  
до глубокой ночи, не глядя 
на усталость, они с ч е
стью выполнили свой долг.

В. KQH0TQB, 
секретарь партбюро 

цеха АГе 15  
Новотрубного завода.

Клубни отменные
В субботу и воскресенье не прекращалась уборка I 

картофеля в совхозе «Первоуральский». Погода бы
ла благосклонна к школьникам — именно они со
ставили самый многочисленный отряд на полях, 
Первым из шефов-новотрубников справился с  
заданием коллектив шестого цеха. На утро девят
надцатого сентября оставалось убрать 13 гектаров. 
На остальных полях широким фронтом идет повтор
ная подборка. Урожайность «второго хлеба» 170 
центнеров с гектара.

в. шиловских,
диспетчер совхоза «Первоуральский».

 -- ЧТО
СООБЩАЮТ
ТЕЛЕФ ОНЫ

30 ПИСЕМ, ОФИЦИАЛЬНЫХ ОТВВТОВ ПОСТУ- 
ПИЛО В РЕДАКЦИЮ  С 12 ПО 19 СЕНТЯБРЯ, А 
ЕЩЕ — ДЕСЯТКИ ОБРАЩЕНИЙ ПО ТЕЛЕФОНУ.

Утро каж дого дня начи
налось с телефонного звон, 
ка: «Алло, помогите», «Ре
дакция, пож алуйста, вме
щайтесь», «Просим посодей
ствовать...», а сводились 
разговоры . в основном к 
одной теме: холодно в
квартирах.

Вот сигнал от жителей 
дома №  37 по проспекту 
Ильича. Здание в ведении 
ж илучастка №  1 УЖ КХ 
Новотрубного завода. Об
служ иваю т его работники- 
бойлерной №  21. Так вот 
именно они вместо вразу
мительного ответа на во
прос жителей, когда дадут 
в дом тепло, отвечали гру
бостью, бросали телефон
ную трубку, не дослуш ав 
говоривших. Не отличался 
служебной корректностью 
и мастер бойлерной Г. В. 
Кулешов,

Т акж е попросили помощи 
ж ители домов №  20-а, 20-6 
по ул. Советской, Ч калова, 
44-а, где тож е нет отопле
ния. О холоде в детском 
садѵ №  73 треста У ралтяж 
трубстрой сообщила завхоз 
учреж дения А. Н. FpoMO- 
ва: «О бслуживаю т нас
коммунальники Н овотруб
ного завода. Дети в груп
пах простывают. Сейчас 
была ѵ мастера К. К. Г ал- 
лвѵлина, ; интересовалась, 
когда тепло подключат: От
ветил: «Когда все сделаем, 
тогда и дадим».

Были звонки и О ДРУГИХ 
огрехах коммунальников. 
И нженер завода по ремон
ту горного оборудования 
В. В. Шейн высказы вает 
недовольство освещением 
в вечернее и ночное время 
улиц В атутина, Герцена, 
Емлина, проспекта Ильича. 
«Часто отсутствует свет в 
это время, — говорит он,— 
даж е в центре города —на 
площ ади Победы. Почему 
те, кто обязан. сАедить за 
освещением в городе, забы- 
в.ают о своем служебном 
долге?»

С тяж елы м чувством вы
с л у ш а л а  слова Е. И. 
Коноваловой, проживающей 
в доме №  22 по ул. Воло
дарского: будто на себе ис
пытала двухгодичное рав

нодушие чиновников из 
УЖ КХ  Н овотрубного заво
да, которые за это время 
так и не смогли засыпать 
щебнем выбоины у подъез
дов. В результате у дома 
скапливается дож девая во
да, которая заливает подъ
езды, подвал. Т акая ж е 
картина и у дома № 73-а 
по ул. Ватутина.

Главного врача физкуль
турного диспансера Л . А. 
Сапегину возмущ ает «нуле
вая» реакция ответственных 
товарищ ей коммунальной 
службы на такой факт: из 
теплотрассы, обогревающей 
их учреждение, все лето 
беж ит горячая вода, от ко
торой пар, сырость. Об этом 
уж е писала в заметке «По
могите, топит!» — никаких 
действенных мер. Не замет
но их и по отношению к 
тому факту, что с ул. П о
номарева на ул. Ленина 
(у  дома №  43), опять ж е 
мимо диспансера уж е дав
но течет холодная вода. 
Анализ хймлабораторин 
санэпидстанции подтвердил: 
вода питьевая, из Нижне- 
Сертинского водовода. В 
редакцию  не раз поступали 

■ подобные сигналы. Мы ад
ресовали их по назначению, 
но мер до сего дня не при
нято.

География коммунальной 
темы по звонкам расш иря
ется: первоуральцы .сооб
щают о плохом состоянии 
дорог, грязи во дворах по
сле раскопки теплотрасс 
Родителей первоклассни
ков, которые учатся в пер
вой школе, возмущ ает грязь 
на улице Данилова: «Хотя 
бы для  ребятишек времен
ный тротуар сделали. Д о
мой ведь приходят гряз
ные».

Неделю заверш ил звонок 
ж ителей дома №  6 по ул. 
Цветочной в Талице: «Наш 
подъезд словно на необита
емом острове: во всех квар
тирах тепло, в наших (с 90 
по 104) — холод. Помоги
те!»

Редакция ж дет от руко
водителей служ б конкрет
ных, деловых ответов.

И. КУРБАНГАЛЕЕВА.

> В горкоме КПСС и исполкоме горсовета

Комиссия при горкоме КПСС и исполкоме город, 
ского Совета народных депутатов подвела итоги 
социалистического соревнования среди рабочих ве
дущих профессий за август. Лучшими по профес
сиям признаны:

В АВАНГАРДЕ СОРЕВНОВАНИЯ
ПО НОВОТРУБНОМУ 

ЗАВОДУ
• Вальцовшик цеха №  4 
Валерий Николаевич Седов, 
нагревальщик металла пеха 
№  4 Раис Зиевич Хаматну- 
ров, резчик труб цеха №  12 
Людмила Ильинична Мезе- 
нина, травильщик труб це
ха № 8 Иван Васильевич 
Колманов, волочильщик це
ха № 7 Лидия Васильевна 
Михайлова, термист труб 
цеха № 7 Владимир Нико
лаевич Демидов, вальцов
щик цеха №  10 Виктор

Иванович Минкин, элект
ромонтер цеха № 26 Алек
сандр Германович Кибар» 
дин, машинист крана цеха 
№ 3 Жанна Владимировна 
Кибанова, стропальщик це
ха № 6 Наталья Васильев
на Чистякова, слесарь цеха 
№ 11 Вениамин Федорович 
Коновалов, машинист теп
ловоза цеха № 21 Алек
сандр Сергеевич Поспелов, 
электросварщик труб цеха 
№  1 і Юрий Ипполитович 
Перетрухни, обойщик цеха 
Кэ 25 Валентина Дмитри

евна Селянина, токарь по 
обработке баллонов цеха 
№ 2 Людмила Николаевна 
Левшевич.

•ПО ТРЕСТУ 
УРАЛТЯЖТРУБСТРОЙ  
Плотник строительного 

•правления № 4 Василий 
‘икифорович Пшонюк, ка

менщик строительного уп
равления № 1 Мауляуй Ка- 
выевич Насыров, изолиров
щик строительного управ
ления № 2 Галина Иванов
на Шахмаева, машинист ба
шенного крана строитель
ного управления механиза
ции Роза Гаптулхаматовна 
Мусабирова, монтажник 
специализированного управ

ления № 7 Иван Василье
вич Семышев, ш тукатур 
строительного управления 
№ 4 Мария Сергеевна Кру- 
шинина.

ПО ДИНАСОВОМУ  
ЗАВОДУ

Машинист экскаватора 
рудника Сергей Васильевич 
Зернов, укладчик - упаков
щик цеха №  1 Александр 
Георгиевич Новиков, сад
чик цеха №  2 Михаил Ни
колаевич Дягилев.

ПО
ПРОИЗВОДСТВЕННОМУ

ОБЪЕДИНЕНИЮ
«ХРОМПИК»

Аппаратчик обж ига цеха

№ 8 Виктор Васильевич 
Язов, аппаратчик производ
ства цеха № 6 Мария Пет
ровна Метелева, аппарат
чик фильтрации цеха № 2 
Людмила Яковлевна Ануф
риева, упаковщик .и тран
спортировщик цеха № 8 
Мансур Мухаметович Зари- 
нов.

ПО РУДОУПРАВЛЕНИЮ
Машинист локомотива 

Александр Валентинович 
Пономарев, машинист экс
каватора Виктор Валенти
нович Смирнягин.

ПО ТОРГОВЛЕ 
И ОБЩЕСТВЕННОМУ 

ПИТАНИЮ 
Старший продавец мага

зина № 20. горпромторга 
Л ю бовь Васильевна Нови
кова, контролер-кассир ма
газина №  7 горпромторга 
Вера Федоровна Петрище
ва, заготовитель райзагот- 
конторы райпо Альфия На- 
енбулловна Каюмова, кас
сир - контролер магазина 
№ 43 горпищеторга Елена 
Валерьевна Бровкина, про
давец магазина №  62 гор
пищеторга Татьяна Геннадь

е в н а  Бурнышева, кондитер 
столовой ЛѴ 100 объедине
ния общественного питания 
Ольга Николаевна Цеп^н- 
никова, повар столовой 
№  14 объединения общ ест
венного питания Нина Алек
сандровна Мозалева.

{Окончание 
на 2 стѵ.1



■ ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: 
ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

ЕСТЬ ПРИЧИНЫ 
ДЛЯ
БЕСПОКОЙСТВА

П озволю  с е б е  немного 
п е р еф р ази р о в ат ь  ш ироко  
известное  вы раж ение :  один 
ищет средства ,  как улуч
шить работу, другой — оп
равдания своей б е з д е я т е 
льности. С егодня  грань 
м е ж д у  ними о с о бен н о  з а 
метна. Это е щ е  р а з  по д 
твердил р а з г о в о р  на 
отчетно - в ы бо р н о м  парт
собрании в медсанчасти 
производственного  о б ъ е д и 
нения «Хромпик».

Вот два достойных ос
м ы сления  при м ера .  Н еболь
шой коллектив м едиков  
Магнитки сам остоятельно  
увеличил для  с еб я  о б ъ ем  
работы. Теперь ж ителям  
поселка  не надо ехать в 
город,  чтобы сделать б и о 
химические анализы или 
получить расш и ф р о вку  кар 
д и ограм м ы . Все это взяли 
на себя  работники - ф и л и а 
ла, не получая, кстати, до 
полнительной оплаты.

Когда ж е  ко м со м о л ьцев  
медсанчасти во главе с 
к о м со р го м  А. А. Ш е п е л е 
вым администрация по
просила  в с во б о д н о е  от 
работы в р ем я  привести в 
п о р я д о к  з а б о р  вокруг б о 
льницы, м о л о д е ж ь  поста
вила условие: платите. Тре
вожный симптом, не прав
да ли?

Не случайно заговорили  
об этом коммунисты на 
главном собрании  года.  И 
сек р етар ь  парторганизации 
— неутомимый, безотказн ы й  
до к то р  Э. В. М иронова,  и 
другие  выступившие по д 
черкивали, что не вр ем я  
сейчас работать в полси
лы, игнорировать о б щ ес т 
венный интерес.

Всем известно, сколь 
слаба м атери альная  база  
зд р аво о х р анен и я .  М едсан
часть «Хромпика»— не ис
ключение. Тем важ нее  ини
циатива, подвижничество

каж дого  работника. Собст
венно, к коммунистам тут 
претензий не было. Только 
лишь Л. Г. Поплыгину по
критиковали за то, что в 
общ ественной жизни оста 
ется в тени. Но, правильно 
считают члены КПСС, они 
в ответе за весь ко л л ек

тив, и главное направление 
партийной работы — люди, 
активное при общ ение  их к 
перестройке .

В прош лом  году м ед са н 
часть стала п о б еди тел ем  в 
го р о де  и области, получи
ла второе  место в р еспуб
ликанском смотре .  О д н а 
ко, говорили коммунисты, 
главный арбитр  — пациент, 
который ждет коренного 
улучшения медицинского  
обслуживания.

Коммунисты активно о б 
суждали отчет секретаря ,  
отмечали, что Э. В. М иро
нова в организации и в 
коллективе — настоящий 
лидер .  Поскольку партор
ганизация вы росла  (только 
в этом году три кандидата 
в члены КПСС стали ком 
мунистами), нынче избрали 
б ю р о  во главе с Э. Б. Ми
роновой.

Н ельзя  не сказать и о 
том, что с этого собрания 
начался отсчет кандидат
ского стажа для з а в ед у ю 
щей терапевтическим  от
д е л ен и ем  С. Е. Коневой,

О. ГЛУШКОВА, 
инструктор 

горкома КПСС.

с ‘  Член совета трудового коллектива

Ш В ДЕПУТАТСКИХ ГРУППАХ

ПРОБЛЕМ НЕ УБАВЛЯЕТСЯ
Н а доске Почета горис

полкома портрет хромпи- 
ковца, заслуженного хими
ка Р С Ф С Р  Геннадия Алек
сандровича Перетягина. Н е
сколько созывов он руко
водит депутатской группой 
№  9. Зона ее действия — 
девятый квартал, комплекс 
ГПТУ № 7, дома индиви
дуального сектора за кино
театром «Восход».

Д епутатская группа ав
торитетна у жителей рай
она, с разными вопросами, 
просьбами обращ аются к 
своим избранникам люди. 
И восемь депутатов, входя
щих в группу, стремятся 
не обмануть их надежд. 
П равда, не все удается, не
смотря на настойчивость, 
требовательность депута
тов.

Но прежде о том, что ус
пели сделать депутаты в 
нынешнем созыве. В. В. 
Ж иделева, аппаратчик це
ха №  6, «пробивала» (и 
«пробила») такой вопрос: 
асфальтирование пешеход
ной дорожки возле дворо
вого клуба «Спутник».

Возле домов № 1, 3, 5 
по улице Медиков восста
новлено освещение.

Аппаратчик цеха № 1
Л . А. Мехонцева по пору
чению избирателей занима
лась нелегким вопросом — 
ремонтом крыш домов.

Все эти работы выпол
нил жилищно - коммуналь
ный отдел «Хромпика».

Жители улицы Остров

ского обратились к депута
ту А. И. Ткачуку, управ
ляющему трестом У ралтяж 
трубстрой, с просьбой по
ставить на их улице колон
ку. Просьба выполнена.

Не осталась без внима
ния просьба жителей ули
цы Прокатчиков по поводу 
телефонной будки. Депутат, 
рабочий Уралэлектромонта- 
ж а С. А. Студенков нашел 
понимание у руководите
лей узла связи.

-г- Но нет у меня удов
летворенности, — говорит 
Геннадий Александрович. 
— Вот 13 сентября стыдно 
было смотреть избирателям 
в глаза.

В этот день в дворовом 
клубе «Спутник» проходило 
очередное заседание депу
татской группы при уча
стии избирателей. Пригла
шены были руководители 
производственного объеди
нения «Хромпик» и треста 
Уралтяжтрубстрой, отве
чающие за быт, коммуналь
ные услуги. От хромпиков- 
цев явились помощник ди
ректора по кадрам и быту 
М. Н. Зуев, начальник 
Ж К О  Н. А. Бородин, а 
представительство треста 
было иным. Начальник 
Ж К К  А. Г і Сердюк вместо 
еебя направил человека, 
который не сведущ во всех 
делах службы, — началь
ника участка водоснабже
ния. На заседании обсуж да
лось неблагополучное поло
жение е благоустройством

квартала: много ям, рыт
вин, к яслям-саду № 21 не 
подойти. Намечался ре
монт фасадов и балконов 
четырнадцати домов, ни к 
одному не приступали. 
Хромпиковцы объяснили 
депутатам и избирателям 
такое положение дел отсут
ствием техники, автовышки.

Кивают на недостаток 
техники, оборудования и в 
Ж К К  треста, оправдываясь 
по поводу отсутствия хо
лодной воды у новоселов 
дома № 6 по улице Про
катчиков: одна бойлерная
бездействует, другая не 
справляется с большой на
грузкой.

Плохо в этом районе н с 
торговлей. Магазин № 14 
горпищеторга маломощен, в 
часы пик давка, беспоря
док. Много лет Г. А. Пере- 
тягиа обращается по пово
ду урегулирования «торго
вого» вопроса. Но увы...

— Могло бы помочь раз
вязать этот «узелок» от
крытие магазина по улице 
Прокатчиков, — говорит 
Г. А. Перетягин. Имеется 
в виду передача трестов
ского (для обслуживания 
его работников) магазина 
горпищеторгу. Н аказ этот 
принят на 1988— 1989 годы. 
Но срок оттягивается.

Вот из-за того, что есть 
вопросы «с бородой», не
спокойно на душе у депу
татов группы коммуниста 
Г. А. Перетягина.

А. ФИЛАТОВА.
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Слесарь - инструменталь
щик цеха № 3 опытно-экс
периментального з а в о д а  
радиотелевизионного обо
рудования Владимир Ива
нович Дайбов, слесарь ме
ханосборочных работ опыт
но-экспериментального за
вода радиотелевизионного 
оборудования Валентина 
Ивановна Селиванова, сле
сарь-сборщик цеха № 1 за
вода комплектных металли
ческих конструкций Генна
дий Борисович Целовальни

ков, фрезеровщик завода 
комплектных металлических 
конструкций Владимир Ива
нович Кошман, слесарь ме
ханосборочных работ заво
да по ремонту горного обо
рудования Рафинат Абело- 
вич Саяпов, камневар заво
да по ремонту горного обо
рудования Николай Серге
евич Спирин, плотник заво
да трубчатых строительных 
конструкций Леонид Евге
ньевич Бессонов, токарь- 
расточник завода сантехиз- 
делий Александр Алексеевич 
Федяков, водитель автобу
са пассажирского автопред- 
приятия Виктор Михайло
вич Марков, водитель гру

зового автопредлриятия 
Анатолий Павлович Аверин,
водитель автотранспортно
го предприятия № 8 Генна
дий Николаевич Налетов, 
приемосдатчик хлебоком
бината Анна Трофимовна 
Илгашева, приемщик зака
зов производственного уп
равления бытового обслу
живания населения Ольга 
Алексеевна Насекина, лабо
рант теплоэлектроцентрали 
Елена Александровна Ус- 
тюгова, отделочник экспери
ментальной лыжной фабри
ки Мария Александровна 
Шумкова, наборщик типо
графии Татьяна Александ
ровна Писаренко.

Давно известно, не балует молодежь своим вниманием старые цехи Но
вотрубного завода. Благо, есть выбор. Но Г. М. Исламов им не воспользовался. 
Совсем немного поработал он до призыва в армию в двадцать восьмом меха
ническом. но и после службы вернулся именно сюда, где каждый квалифици
рованный специалист на счету. Не охотник до перемены мест, термист Исламов 
по-хозяйски относится к делу, чувствует личную ответственность аа репутацию 
цеха. За это и избран в совет трудового коллектива.

Фото А. КАДОЧИГОВА.

■ ПЕРЕСТРОЙКА: 
ЛИЧНЫЙ ВКЛАД

Бег
Л е т ®  л ш

с барьерами
Мое настроение, когда 

иду на работу, во многом 
зависит от того, какое се
годня число. Чем ближе к 
концу месяца, тем трево
жусь больше. Вдруг одни 
комплектующие не подве
зут, другие, что тогда? Как 
посмотрят на меня рабо
чие, если я не обеспечу вы
полнение плана? Сверху 
тоже никаких гарантий, бу
дет ли улучшено снабже
ние, не дают. Словом, на
ходишься как бы между 
двух огней. Какому масте
ру, начальнику участка не 
знакома подобная картина...

На участке мои пробле
мы понимают и относятся 
ко мне в такие дни скорее 
сочувственно, чем с непри
язнью. Ребята уже свык
лись со штурмовщиной и 
морально готовы к тому, 
чтобы в конце месяца «по
вкалывать» не восемь, а 12 
часов. И я привык, чтр си
деть и ждать, пока придет 
нужная заготовка, не при
ходится. Потому, не зада
вая начальнику цеха во
просов, иду на соседние 
участки. «Иваныч, — гово
рю старшему мастеру гиб
ки и резки А. И. Климову, 
— ты уж, пожалуйста, по
старайся обеспечить нас 
профилем». А. И. Климов 
понимающе кивает: «Ладно, 
ускоримся». Направляюсь к 
Л . П. Васен дину, старше
му мастеру участка свар
ки, И тоже прошу не за
быть о том, что мы вот- 
вот рискуем остаться без 
работы.

В последние дни каждо
го месяца я сам себе напо
минаю бегуна на длинную 
дистанцию, на которой рас
ставлено множество" барь
еров. Надо узнать ѵ снаб
женцев. что слышно насчет 
поставок минплнты, заско
чить в производствённо- 
распределительное бюро 
цеха (не появятся ли вдруг 
дополнительные заказы ). 
Да еше побеспокоиться о 
комплектации плана на 
следующий месяц. В об
щем, дел по горло. Эффект 
же от моей беготни не так

уж »ыс«*. Этѳ вйютеме***,
когда наступает начал» 
Следующего месяца. Словно 
по мановению волшебной 
палочки напряженная ра
бота сменяется частыми пе
рерывами — нет комплек
тующих, инструмента и т. д. 
Причем не только на на
шем участке, но и по всей 
технологической цепочке. 
«Ну что, расходимся по до
мам?» — спрашивает меня 
бригадир А. М. Шляфер. 
«Да, В одкѵ ив еуббот от
работаете отгул», — отве
чаю рабочим привычно. Про 
себя в этот момент неволь
но думаю: «Наступит за 
втра. сможет ли бригада 
начать нормально с-мену?» 
И не могу ответить утвер
дительно на этот вопрос.

Психология
уравниловки
То, что заводской план 

не подкреплен материальны
ми ресурсами, это факт. 
Отсюда постоянная штур
мовщина, вынужденные 
простои, невыполнение пла
на поставок и, как следст
вие, отсутствие премий у 
инженерно-технических ра
ботников в последние пол
тора года. Именно по по
следней причине с пред
приятия за последнее вре
мя уволилось немало дель
ных специалистов. В минув
шие годы говорить в объ
единении и министерстве о 
несбалансированности пла
на было бесполезно. К све
дению не примут, да ещ* 
одернут, дескать, не умни
чайте. Теперь, как мне ду
мается, наступили другие 
времена. Уже после того, 
как 5 августа выбрали но
вого директора завода, пе
ред нами, сидящими в кон
ференц-зале, выступил глав
ный инженер объединения 
Е. В. Копылов. «Мы воз
лагаем на ваше предприя
тие большие надежды», — 
помнится, сказал он. Зна
чит, есть доверие к коллек
тиву. А коли так. то ново
му директору ЗКМ К Б. Е. 
Белых от имени коллектива 
и надо обосновать пе^ед 
вышестоящими админист
раторами наши права. Глав-

вое т  работать, ис-
*од.я *8 реальных возмож
ностей. Государственный 
заказ должен быть не сто 
процентов, а меньше. Быть 
в полном соответствии с 
материальными ресурсами. 
Понимаю, сразу добиться 
положительного результа
та будет трудно. Но дру
гого выхода нет, иначе се
годняшняя ситуация ни
когда не изменится.

Мы сегодня не мошеяр 
нормально внедрить на *№ 
воде коллективный п одряд 
Точнее, на бумаге он суще
ствует, а вот на практик» 
постоянно дает осечки. Как 
бы рабочие нашего участка 
хотел* заключить подряд
ный договор! Но предыду
щий директор никогда бы 
не подписал подобный до» 
кумент. Веда тогда наши 
требования относительно 
обеспечения участка всеми 
необходимыми материала
ми носили бы юридический, 
законный характер. Под
черкну: будет снижен гос
заказ — легче станет орга
низовать систему снабже
ния. Следовательно, и дол
гожданные вопросы с под
рядом сдвинутся с мертвой
ТОЧКИ. I

Но дело не только в 
снабжении. Почти три года 
до перехода на участок 
складывающихся комплект
ных. зданий я работал стар
шим мастером участка 
стеновых панелей. Когда- 
то его коллектив слыл пе
редовым на предприятии. 
А потом дела пошли все 
хуже и хуже. У людей по
степенно падал ■ интерес к 
делу. Почему? Д а потому, 
прежде ' всего, что резко 
урезали расценки. Рабочие 
трудились все напряжен
нее, зарплата становилась 
все меньше. (Не помог да
же введенный коэффици
ент, его в конце концов 
тоже свели практически к 
нулю). Началась текучесть 
кадров. Кто-то скептически 
усмехнется в мой адрес: а 
где ты был, как старший 
мастер, почему не бил во 
все колокола? Могу заявить 
открыто: бил и неоднократ
но. Доказывал на всех про
изводственных совещаниях, 
что дальше так работать

*

В РЕПОРТАЖ

ЗАКАЗЧИКИ ВСТАЮТ В ОЧЕРЕДЬ
— Мы сейчас ■ цехе 

участок кварцевой к ер ам и 
ки с о зд а ем .  Пойдешь туда 
м астером ?— обратился на
чальник п ервого  цеха Н. А. 
Сорокин к бригадиру  печ
ного отделения  Александ
ру Соловьеву.

Почему вы бор  ру к о в о 
дителя остановился на С о 
ловьеве? Наверное,  потому, 
что за  небольш ой срок  р а 
боты не динасовом  заводе  
тот снискал уваж ение то
варищей за исполнитель
ность, трудолю бие.

Специфика работы толь
ко что с о зд а в ае м о го  уча
стка с сам ого  начала была 
необычной. Вот уже вто
рой год изготавливают 
зд есь  оболочки роликов 
печей отжига динамной 
етади, трубы и стаканы для 
разливки стали. С огнеупо
рами — традиционной про
дукцией предприятия — но
вые издели я  ничего о б щ е 
го, понятно, не имеют. По
чему ж е  взялись за их вы
пуск на предприятии?

—  Очень выгодное п р о 
изводство, — говорил Н. А. 
Сорокин,  пока по террито
рии цеха направлялись к 
участку, — Стоимость о д 
ного ролика почти тысячу 
рублей, трубы —  160 р у б 
лей. В условиях х о зр асч е 
та, сами понимаете, при
быль не помешает.

Прибыль прибылью, а технические особенности, 
когда зашли на участок, скаж ем  только, что за счет- 
х о р о ш ее  настроение  пона- применения ц ен тр о беж н о го  
чалу сменилось р а зо ч а р о -  литья сам процесс  стано-
ванием. Насколько ж е  вится короче .  Вот почему 
зд есь  тесно! Хотя, каза- металлурги Липецка, Чере-  
лось бы, перспективному повца все охотнее обращ а-  
производству  и условия ются на наш динасовый 
труда нужны соответствую- завод.  Отсю да и необходи- 
шие. мость увеличения объем ов

— Они о бязательно  бу- производства.
ДУт, — успокоил Н. А. Со- Сейчас р я д о м  с участком 
рокин. — Ведь керамики ведутся строительны е ра- 
для народного  хозяйства боты; готовятся ф ундам ен- 
требуется  все больше.  На тьі под новое  обор у д о ва -  
з а в о д е  принято реш ени е  ние, до  начала холодов си- 
расширить участок. нами кооператива  «Эталон»

О том, что потребители дол ж но  быть установлено 
заинтересованы  в новой отопление. Нужно бы стрее  
продукции, говорят хотя приступить к монтажу раз-  
бы такие цифры. В про- личных м еханизмов.  А их
ш лом году ее  выпустили немало. Часть о бо р у д о ва -  
лишь тонну, нынче плани- ния на предприятии изго- 
руют около  ста, а в 1989 тавливают собственными 
году заказчикам  будет от- силами Готовность их по 
правлено  уже 300 тонн раз-  плану — к началу следую - 
личных видов керамики. В щ его года. Так что забот 
результате  прибыль соста- у Н. А. С орокина в бли- 
вит два миллиона рублей жайшие м есяц ы  прибавится. 
— сем ь  процентов прироста  А что ж е  м ас т ер  А. Со- 
годового  о б ъ ем а  пр о и зво д-  ловьев? Он сейчас нем ало  
ства. Выгода ощутимая. В работает  над соверш енст-  

дальнейш ем  выпуск про- вованием сам ой  техноло- 
дукции в о з р а с т е т  е щ е  гии. Н едал ек о  вр ем я ,  ког- 
б о л ь ш е .  Но уже сей- да и нагрузка у него воз- 
час т е х н о л о г и я  произ-  растет. Ведь рабочих здесь 
водства на заво де ,  по м не-  ско р о  будет  не 12, а чуть 
нию специалистов, б о л е е  ли не втрое  больше.  Инте- 
прогрессивная,  чем на двух ресы  прои зводства  требу- 
других предприятиях стра- ют этого, 
ны, Не б у д е м  вдаваться в С. ДМИТРИЕВ.

быть мастером
невозможно. Помню, было 
принято решение: провести 
нй участке фотографию ра
бочего пня. Со стороны 
может показаться: выход
нашли. На самом же де
ле... Ну, как в полной мере 
учесть интенсивность тру
да, если из-за неразберихи 
со снабжением. другими 
«объективными» сложно
стями в один из дней мы 
работали споро, в другой— 
простаивали. Вот и полу
чилось. что хорошая с ви
ду идея была сведена на 
нет. А участок между тем 
по показателям опускался 
все ниже и ниже. Сегодня 
он один из отстающих.

Почему завел об этом 
разговор? Мое глубокое 
убеждение: мы не добьем
ся хороших результатов до 
тех пор, пока планирова
ние не станет у нас эконо
мической категорией. Взять, 
например, такое понятие, 
как трудоемкость. На уча
стке стеновых панелей, как 
писал выше, из года в год 
увеличивали нормы. Из че
го же исходили сверху, 
определяя новые нормы? 
Наивно думать, что в силу 
вступали какие-то научные 
разработки. Нет, существо
вали всего-навсего опытно
статистические расценки, 
которые давали отделу ор
ганизации труда и зарпла
ты возможность для от
ступления. Когда там ви
дят. что рабочие стабильно 
перекрывают выполнение 
задания, спешно 'уж есточа
ют режим работы. Д а, ин
тенсивность ее со временем 
должна повышаться, но 
лишь при условии механи
зации и автоматизации 
труда. Пока же в ООТиЗе 
больше уповают на мус
кульную силу людей. 
«Опять сработали на 150 
(160, 170 и т. д.) процен
тов?» — с тревогой встре
чает меня в конце месяца 
нормировщик цеха. Ее на
строение понятно: снова
заработок моих рабочих 
будет выше среднего. Толь
ко почему-то забывают 
многие, что радр этого за 
работка, ради получения 
заводом дополнительной 
прибыли (наша продукция, 
в частности здания типа

«Модуль», высоко ценится без предупреждения на нас 
на всесоюзном рынке) лю- свалился заказ: собрать
ди выходили на смену в панели для Магнитогор- 
выходные дни, а рабочий окого металлургического 
день, как уже говорил, не- комбината. Никто не спо- 
редко продолжался по 11 рит, помогать надо, но ко- 
— 12 часов. Ох как живу- мѵ польза от такой спеш- 
ча еще психология урав- ки? Быстро перестроить 
ниловки! производство мы не суме

ли, в результате — нека
чественная работа. Я как 
старший мастер имею пра 
во в начале каждого квар
тала знать, что нам пред
стоит сделать, но порой 

нне не ограничивается перспективу даж е на бли- 
только введением обосно- жаиш ии месяц представляю 
ванных норм. Очень бы смѴ™о. В суматохе, кото- 
хотелось знать, почему ни- рая возникает пРи получе- 
когда не указывается, нии незапланированных за- 
сколько мы зарабатываем даний' нарушается комплек- 
при выпуске того или ино- тадия- Приведу лишь один 
го изделия. Сборщик, рез- пример- Сейчас МЬІ собира~

Планировать
научгго

Качественное планирова

нии обязан знать, как опе- ем здание «Модуль», в' ко-1 и іѵ иилоап опаіп, сі гѵ ицс
нивается его труд. Однако Т°Р °М в будущем раз ее-
этого нет. Никто не учи- тятся спортзад С0ЯХ0за 
тывает, скажем, затраты  «Первоуральский». Из-за 
времени в результате не- постоянных перетрясок в 
продуманных перевозок, планировании работа тя нет-
М ежду тем в этом зачас- ря ѵже д бнапѵ
тую нет нашей вины. Но да.в»_°. на. _ ™ е
попробуй-ка задним числом 
доказать, в чем мы вино- 
ваты, а в чем нет. Вот и р„„ 
уходит ежемесячно масса 
времени на выяснение от
ношении с нормировщиком.

жилось, что в комплекте 
не хватает... окон четы- 

наименований. Они, 
как вьЛснилось, ушли 
для другого заказа. Кто 
виноват в этой Ситуации?
Можно обвинить нас в не-Спустить на тормозах по

добные вопросы нельзя, внимательности, но думаю, 
они касаются заработной ч™ ответственность с кол- 
платы А причина наших лективом участка не может 
раздоров -  в отсутствии в не Разделить плановая 
П РБ  обычных счетно-вы- слУж ба завода. О ень 
числительных машинок. Вот чется- чтобы наша админи- 
почему его работникам не страция во главе с дирек 
тпчетгя т п я т и т ъ  тзпемя на Т°Р °М Б - Е- Белых нако-

Е Г Ж ё Н  е т  ~
х п т я т  Й П Я Т Ь  „ а  себя категоричности суждении.

и такую заботу, как под- Н а д о е л о ^ и с п ы Т ^ т ь ’
счет всех комплектующих, ло- Надоело испытывать
составление соответствую- постоянную нервотрепку В
щего плана-графика. Полу- производственной неразбе-
чается, что. приступая к 
сборке, не знаем, а все ли

рихе некогда заняться все
рьез воспитательной, иде- 

кол-б п а С М ,  a  D 1. C  и ®

,с ,ь  Подо»™ #

“ " j . i  пгс.нину »» S J» o «  внимание на но-
ставленные мною вопросы, тратится едва или не поло- лпѵгих

вина всего рабочего време- мой как и ДРѴ™Х
Это одна из болевых стаРших^мастеров, мог__быни.

точек в организации про
изводства.

Д ругая, не менее важная, 
—внеплановые заказы. Че
стно говоря, мы уже уста
ли от них. В июле вдруг

стать выше. Завод в этом 
случае тодько выиграет.

В. ЧЕРЕНКОВ, 
старший мастер участка 
складывающихся ком
плектных зданий ЗКМК.

* На одну тему 
УПЛЫЛИ 
ДЕНЬГИ

К СОСЕДЯМ
10 сентября пришла в 

магазин «Товары для жен
щин», чтобы купить деми
сезонное пальто. В отделе 
58—60 размера примерила 
одно, другое, обратилась за 
советом к продавцу, но она 
только небрежно пожала 
пдечами... Так и ушла без 
покупки, а продавцы, как 
их называют, консультан
ты. стояли, подперев стену, 
хотя покупателей никого не 
было в этом отделе.

Тут же поехала в Ревду. 
В магазине продавец вни
мательно отнеслась к моей 
просьбе, помогла выбрать 
пальто, которое я с удо
вольствием купила. Спасибо 
ревдинским работникам 
торговли. А ведь такое же 
пальто было и в нашем м а
газине. Нужно только бы
ло подсказать покупате
лю, посоветовать. Но, ви
димо, некоторым работни
кам торга ничего не стоит 
отдать 170 рублей соседям 
из Ревды. А сколько таких, 
как я, покупателей уходят 
из магазинов ни с чем? Не
удивительно, что торговля 
план не выполняет. У рав
нодушного продавца и по
купать ничего не хочется. 
Привыкли мы все свали
вать на дефицит, надо еще 
и торговать уметь.

А. АХМАТГАЛЕЕВА, 
ветеран труда.

ОКАЗАЛИСЬ 
ОБНОВЫ 

В РАДОСТЬ
Не всегда стоит пола

гаться на собственный вкус, 
может подвести. А было 
так. Больше месяца захо
дила в магазин «Мода» и 
перебирала демисезонные 
пальто: никак подобрать не 
могла, не нравились. Как- 
то подошла ко мне прода
вец и сказала: «Вижу вас 
каждый день. Считаете, что 
ничего не подходит? Да- 
вайте-ка примерим вот это 
пальто: модный покрой, а, 
главное, ваш стиль». Она 
достала с вешалки очень 
яркое пальто, что привело 
меня в недоумение: цвет 
явно не мой...

Но как теперь я благо
дарна продавцам Л. Стар
цевой, С. Абзаловой и 
О. Скоробогатовой, кото
рые убедили меня, что 
именно эта одеж да мне к 
лицу. Они подобрали шляп
ку, модную сумку, подска
зали, какой подойдет шарф. 
Свои доводы подтвердили, 
показав последние ж урна
лы мод. Очень довольна об
служиванием и покупками. 
Девушки помогли создать 
мне совершенно новый об
раз, о котором сама я и не 
подозревала.

А. ЛЕВАШОВА, 
покупательница.

Пятилетка
ожиданий

Наш дом № 11 в поселке 
заівода сантехиздёлий нахо
дится в аварийном состоя
нии. Еще в 1983 году жи
льцы получили гарантийное 
письмо из горисполкома за 
подписью С. П. Лыткина о 
том, что при сдаче дома 
№ 22-а нас расселят, а на
ше жилье капитально от
ремонтируют: П ять лёт
прошло, и гарантии оказа
лись ненадежными... У 
кого же еще их искать? •

Н. ЛОГИНОВА, 
другие жители 

дома № 11.

ПОСЛЕСЛОВИЕ К ДИСКУССИИ
Что такое памятники 

истории и культуры? Это, 
по существу, концентрат 
человеческой культуры, без 
которого немыслимо поддер
жание и тем более разви
тие духовности нашего на
рода. Индивидуально непо
вторимые, исторически сло
жившиеся центры, уголки, 
улицы, переулки, уцелевшие 
рядовые городские построй
ки служат своеобразным 
нравственным витамином 
для местных жителей и 
приезжих. А много ли та
кого «витамина» осталось у 
первоуральцев?

Сказать, что у нас в го
роде нет памятников архи
тектуры, нельзя. Вот они — 
комплекс бывшего Билим- 
баевского завода (находит
ся под госохраной РС Ф С Р), 
здания бывшей Билимбаев- 
ской церкви (прекрасный 
образец русского культового 
зодчества!) Георгиевской 
церкви в селе Слобода, де
ревенской церкви в Н иж 
нем Селе, из современных 
зданий — Дворцы культу
ры и техники новотрубни- 
кбв и строителей. Конечно, 
можно найти еще несколь
ко ценных архитектурных 
сооружений, малых форм. 
Особенно в Билимбае, в 
районе бывшего Старотруб
ного завода, на периферии 
города...

Главное: ни один самый 
скромный памятник исто
рии, культуры не должен 
исчезнуть бесследно. Необ
ходимо нам понять, что за
пас культурной среды в 
городе крайне ограничен 
(как говорится, снесли все, 
что могли снести) и, к со
жалению, истощается. И, не 
без активной помощи «но
ваторов»...

Некоторые товарищи в 
рамках дискуссии о музее 
быта и фольклора по ули
це Ленина, 65 выдвигали 
предложение о постройке 
нового краеведческого му
зея, «большого и красиво
го». Спору нет, городу ну
жен такой музей, и давно. 
К тому же и экспонатов 
для него найдется немало, 
они сейчас рассредото
чены в общественных и 
школьных музеях, в семьях 
первоуральцев. Но давайте 
посмОтрим на веши реаль
но. Вспомните, многие ку
льтурные и спортивные со
оружения строились но 10

ПАМЯТЬ
СЕДОЙ

СТАРИНЫ
-^15 лет, с великими тру
дами. Будем ждать? Д а и 
мало ли у нас других ост
рейших вопросов: городу
нужен хороший па,рк, шко
ла искусств, выставочный 
зал, молодежные досуговые 
центры и т. д. Поэтому, ду
мается, мы правильно сде
лаем, если начнем с мало
го, но реального: сохраним 
дом-усадьбу по Ленина, 65 
и создадим там музей быта 
и фольклора. Не больше, 
но и не меньше.

...Буквально врос в зем
лю этот неприглядный ны
не дом. Снести его — и де
ло с концом. Такова логи
ка некоторых приверженцев 
обновления города. Неко
торые это мотивируют тем, 
что. мол, дом не вписыва
ется в «ансамбль строяще
гося восьмого микрорайо
на». Так ли это? Позволи
тельно, прежде всего, спро
сить: а кто участвовал в
проектировании восьмого 
микрорайона? И кто видел 
хотя бы эскизный вариант 
проекта застройки? И разт 
ве не должен был главный 
архитектор города В. А. 
Кухта прежде чем дать до
бро на проект, сказать свое 
слово, Касающееся истори
ческой среды этого микро
района, каждого его дома? 
Или он руководствуется то
лько логикой: сначала все 
снести, а уж е потом постро
ить новый район?

Хорошо еще, что нашлись 
истинные патриоты города, 
которые помогли нам «уви
деть» этот замечательный 
образец зодчества XIX ве
ка, А ведь оставались счи
танные дни до его похорон 
под ножом бульдозера. На
до сказать спасибо Андрею 
Ивановичу Малямову и 
Владимиру Ивановичу З а 
харову за то, что предот
вратили еще одну ошибку..

(Окончание на 4 стр.)

В ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

Музей Наны Ботковели
ТБИЛИСИ, В м астерской известного грузинского ке

рамиста, заслуж енного художника республики Наны 
Ботковели, располож енной в районе  новостроек,  от
крылась постоянная выставка керамических изделий.

В м у з е е  — чаши, вазы, а м ф о р ы ,  кувшины — триста 
экспонатов, каждый из которых единственный в своем  
роде ,  Повторение, считает Н. Ботковели, лишает вещь 
индивидуальности.

Л юбовь к керам ике  началась е щ е  в студенческие 
годы, когда Нана ездила  на раскопки с археологиче
ской экспедицией. За  четверть века творческой д е я 
тельности ее  персональны е выставки керамических из
делий проходили в Тбилиси, Ленинграде, других го р о 
дах страны, в Греции, Польше, ФРГ, Финляндии.

На снимке: постоянная выставка керамических и з д е 1 
лий, открытая в мастерской художника, привлекает 
многочисленных любителей искусства.

Фото А. Рухадзё. Фотохроника ТА С С
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ПАМЯТЬ
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{Окончание.
Начало на 3 стр.)

Лом ■ - усадьба — -един-,, 
етвеняый' Си это не слова.!) 
по возрасту сохранил- все. 
надворные -постройки. д ал е-. 
кого .-времени- — - середины- 
прошлого -века, а может, и , 
раньше, -он к— ж ивой -сви
детель ти- участник основа
ния города, -его 'с-тарини-ый 
портрет; • Кроме этого., он. 
стоит ' на ■ ■ том: :,месте. г де 
проходила п ервая ѵ л и ц а . - ■

К ак только его ни назы
вают: • и рухлядь, и ■ сарай, 
и развалюха, и -памятник, 
глупости ,’и пень. Ну, во-, 
первых, --такими; с - позволе
ния • : сказать; - : критериями,, 
трудно' определить истин
ную .ценность любого па
мятника. ’ Это- скорей -эмо
ции и злопыхательство, Тем 
более, что . и тысячи других 
памятников . можно ■ назвать 
и рухлядью, и.,.- Э т о У ж е  
бела нашего воспитания я 
«пролеткультовских» . зам а
шек.

М еж ду тем, дом. цр ули
це Ленина. 65. по оценкам 
комиссии- отдела : культуры 
под руководством кандида
та архитектуры ,, старшего 
преподавателя Свердлов
ского архитектурного ин
ститута В. И. Семен&нко. 
представляет подлинный об
разец - градостроительства 
прошлого века. . ц- ;.

Я не-архитектор к вне ре
ставратор. не. искусствовед.
Но. честное слово, не., надо 
быть таковым, чтобы .зам е
тить несомненную, строи
тельную-: и художественную 
ценность этой усадьбы. Ш  
опыте , ее можно,, на. мой 
взгляд, пройти целую . шко
лу деревянного зодчества.

Теперь о переносе дом*.
Такой вариант предлагался 
еше полтора года назад, 
как только заш ла речь о 
доме-музее, Первый марш
рут переноса предложил 
бывший секретарь ГК 
КПСС Н. А. Ж илин: на 
горку -за  плотиной у фили
ала Новотрубного завода, 
где • со временем сделать 
историческую зону. Второй 
маршрут- ■ переноса. , возник 
недавно: поставить лом. ря
дом с бывшей школой на 
горе в микрорайоне № 8.
. С: первого - дня -я был- про

тив любого переноса. И вот 
почему. - - Во-первых, • дом 
стоит на своем • месте,- - его 
планировка- и -планировка 
всей усадьбы,- учитывала 
именно'-это географическое 
положение, эту геометрию

ОТ РЕДАКЦИИ. .Этим материалом мы завершаем 
дискуссию:- быть или не быть дому-усадьбе, по улице 
Ленина, -63. Надо, добавить, что' пока две редакции га
зет «Под знаменем Ленина» и «Уральский трубник» 
активно публиковали . читательскую почту., инициатив
ная группа при отделе культуры горисполкома совер
шенно справедливо не теряла времени паром. Начался 
и продолжается свор средств на реставрацию усадьбы, 
идет заготовка стройматериалов-, проводятся воскресни
ки, В архитектурном институте с учетом мнения, перво
уральцев дорабатывается проект реставрации дома, го
товятся чертежи на восстановление надворных постро
ек Словом, все идет по плану,- -

Однако у некоторых наших читателей нет полной 
удовлетворенности: их письма остались неопублико
ванными, Придется повториться: газетная площадь не 
позволяет уделить одной теме внимания больше, чем 
Другой. Но объективности ради сообщаем/ что 'против 
сохранения дома высказываются ветеран войны и тру
да Иг Носков, читательница А. К. Зуёва, начальник 
производственно - технического отдела,управления тре
ста Уралстальконструкиия В. Антипин; ветеран войны 
и труда П. ГІеітов. Напротив, приветствуют действия 
инициативной группы по сохранению усадьбы сверд
ловский художник П И. Александров, учителя школ 
26 9 и 38 Т Суханенкова и J)... Домрачева/ худол^ик- 
оформитель Е Ногина, динасовеи Б, А. Ушаев, ветеран 
войны и труда А Ф. Войтю'к. Благодарим всех за уча
стие в заинтересованном разговоре.

улиц. Пеовеуральпы, ко
торые на Дне города в пар
ке видели эскизный .вари
ант проекта реконструкции 
лома-усадьбы. навернре, 
обратили внимание на эту 
сторону вопроса. Одним
словом, усадьба является 
неотъемлемой частью исто
рической среды данного 
района. А раз. так, то зачем 
же ее искусственно удалять?

Второе, М узей.' который 
будет создан в доме-усадь
бе,, понесет большой воспи
тательный заряд именно 
п о т о м у , что он бѵдет нахо
диться в н у т р и , современно
го- густонаселенного микро
района. Дети, подростки 
будут обшаться с' ним. . с 
историей, фольклором по
стоянно. Тем более, что от
дел культуры- и иншіиатив- 

' ная группа музея планиру
ют после . реконструкции 
усадьбы создать здесь клуб- 

• музей, в котором будет, 
вестись: .выставочная' поис
ковая работа, праздники 
-фольклора. лекции, кинопо- 
'к азы . встречи, д и с к у с с и и . 

Кроме этого, мы планиру
ем выпускать здесь фирмен
ные сувениры, значки и т. д.

И последнее, почему я 
категорически п ро тив  пере
носа-. Это непростой ' тех
нический вопрос  Ведь речь- 
іб  "'идет не о сносе на дро
в а /  а в первую го л о в у  —  
о сохранении. 'Так вот лом 
можно разобрать. А со
брать? И не потому: что он 
такой-сякой пень. Нет, он 
еще крепкий- Но кто ласт 
гарантию, что все .бу^еттак  
•организованно, что цё про
падет те одна доска, ни 
один кирпичик, что с р а з у  
после разбора начнется 
монтаж на - новом месте. 
Н адо иметь в виду, этот 
дом-усадьба — серьезное 
сооружение: в нем сотни
компонентов, масса/ декора 
—и прекрасного!—около .де
сяти печей, двенадцать .ком
нат и прочее, прочее...

Памятники hctophjv и ку
льтуру. Они продолж аю т 
свою' жизнь в современно
сти, оказывая благотворное 
влияние на духовный мир 
человек*. В этом смысле 
ценности к у л ь т у р ы  - всегда 
в ртрою. они не Превраща
ются в ' архаизм, а -рключа- 
ЮТея в жизнь. Иного не 
МвЖ®т быть: без памяти,
б ез: ее материальных,• духов
ных' свидетелей нет насто
ящего, а тем более — бу
дущего.

И мы, инициативная 
группа музея фольклора и 
быта, отдел культуры- гор
исполкома, приглашаем те
бя, пёрвоуралец. принять 
конкретное участие в созда
нии музея. Ты можешь 
внести' срой : посщіьный 
вклад .на счет 702702 и, по
работать здесь на суббот
никах. .

М, х у с а е н о в ,
зав, отделом культуры 

горисполкома.
{Автор перечисляет 

гонорар на счет 702702).

Р Е П О Р Т А Ж  • [ ■ ВЕЧЕР
В « Л И В Е Р П У Л Е » » ОБЪЯВЛЕНИЯ

Никогда н* быпэ в Анг
лии, но на днях довелось  
побывать в клубе «Ливер
пуль», который открылся 
во Д в о р ц е  культуры и тех
ники Новотрубного завода. 
Уютный зал, мерц аю т  све
чи. на столах — цветы, в 
б а р е  больш ой вы бор кок
тейлей, м оро ж ено го ,

Все ждали действия. И 
вот оно началось, Появился 
мужчина в строгом  черном  
пальто м черной шляпе:

— Я плыву в Ливерпуль. 
Вы не знаете, где он? Это 
центр графства  Мерсисайд 
в ' Великобритании: Родина'
знаменитых футболистов, 
актеров, художников. Но 
глазное, это родина четы
рех парней из ансамбля 
«Битлз», . покоривших весь 
мир, МЪя шхуна — к ва
шим .услугам.

И под всем знакомую  
песню «Битлз» шхуна на
правилась в Англию. Вооб
раж ени е  унесло 'гостей клу
б а  к б е р ег а м  туманного 
Альбиона, где произош ла 
встреча "с Евгением Копте- 
яовым и Натальей М аслен
никовой, Они исполнили 
под гитару песни из р е п е р 
туара «Битлз», русские р о 
мансы, песни с ам о дея тел ь
ных авторов. Гости загля
нули и на выставку-аукци
он, познакомились с р а б о 
тами сам одеятельны х  ху
дожников из клуба «Изо
граф» Светланы Вятчани
ной, Елены Мошкиной, О л е 

га . Кощ еева, «Ливерпуль» 
оказался  знаменит и худож 
никами. и поэтами Свои 
стихи прочитали Евгений 
Ж уравлев,  С ергей  Тимо- 
рин, В конце путешествия 
у гостей была возм ож ность  
потанцевать на дискотеке,  
посмотреть видеоф ильм . 
Поинтересовалась у  них, 
понравилось ли в «Ливер
пуле».

—  Вечер, при свечах — 
романтично,— делится впе
чатлениями студентка УПИ 
Алина Пьянкова,

Константин Красовский, 
/ а к ж е  студент УПИ, согла
сен % м нением  Алины, но 
считает, что у клуба д о л ж 
ны быть свой гимн, э м б л е 
ма, Не пож алел,  что при
шел в «Ливерпуль», и эл е к 
т р о м о н те р  цеха N5 18 Но
вотрубного завода  Генна
дий Гаримов,

А вот мнение ор гани за 
тора  клуба завед у ю щ его  
с ек то р о м  по работе  ' с м о 
л о д е ж ь ю  Д ворца  Вадима 
Кузнецова:

— Говорят, что первый 
блин выходит комом. Не 
все наши мысли, задумки 
удалось  реализовать,  Са
м о е  главное, чтоб вечера  
не повторялись, не были 
похожи один на другой.

Хочется надеяться, что 
«Ливерпуль» станет дейст
вительно м о л о д е ж н ы м  клу
бом ,

Л. ПОПКОВА,

С ФОТОАППАРАТОМ  
ПО Г ОРОДУ

Кинотеатр «Восход»,
Фет© А, ЗИЯТДИНОВА,

■ СПОРТ

Самые быстрые пловцы
В состязаниях по плава

нию во Дворце водных ви
дов спорта участвовали н0"
вотрубники всех вЪзраетов. 
Чемпионом среди мужчин 
н а . стометровке стал Дмит
рий Ш алагин, работник 
Дворца водных видов спор
та. Среди пловцов старше 
сорока лет победил заме
ститель начальника цеха 
№ 4 Сергей Тонкуішш,

старше пятидесяти — нача
льник участка цеха Уз 3 
В и кто р  Зарубин .'У  женщин 
лучщие результаты показа
ли Марина Максудова, 
старший методист отдела 
техники безопаёйости цеха 
№ 36. и М ария Кузнецова, 
обработчик ' поверхностных 
пороков металла из треть
его цеха.

А БОРИСОВА,

В ним анию
РАБКОРОВ, АКТИВИСТОВ ПЕЧАТИ И ВСЕХ ЖЕЛАЮ
ЩИХ СОТРУДНИЧАТЬ В ГОРОДСКОЙ г а з е т е  «ПОД  
ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»!

22 сентября ,  в четверг,  в 18 часов в редакц ии  [пр. 
Ильича, 21/4QJ состоится встреча е ж урналистами, где 
будут обсуж ден ы  вопросы  ѵчебы. р а б к о р о в ск о го  акти
ва, редакц ион ны е  планы на ближ айш ее  в р е м я  и б у д у 
щ ий год

Приглашаем руководителей ,  членов нештатных о т д е 
лов и редакц ий  общ ественной  приемной , р а б к о р о в 
ский с о в е т  а также всех ж елаю щ их учиться в ш коле  
р абкоров .

Справки по тел е ф о н у  2г52-21.

Кинотеатр «Восход», 21, 22 сентября «ЧЕРТИ К
ПОД ЛОБОВЫ М  СТЕКЛОМ». Сеансы; 9, 11, 13, 18, 
17, 19, 21 час.

Кинотеатр «Космос». 21. 22 сентября «JOHOCTJ»
БЕМ БИ». Сеансы: 9. 11. 13 час. «ДВОЙ Н ОЙ  КАП* 
КАН» й  серии, дети не допускаются). Сеансы: 15, 18,
21 час.

Дворец культуры и техники «Строитель» 21 сентября
«ПОДМ ЕНЕННАЯ КОРОЛЕВА», начало в 10 час. 30 
мин. «ПРИГЛА Ш ЕНИ Е». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб филиала Новотрубного завода, 21 сентября 
«ОСКАР» (лети не допускаются). Сеансы: 18. 20 час.

Клуб имени В, И. Ленина. 21 сентября «У Л ЬЗА Н А х 
Сеансы: 18, 20 час.

Клуб Трудпоселка, 21 сентября. «ПОДРОСТКИ» (2  
серии). Сеансы: 18-30, 21 час.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 
НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА

Н ародная балетная студня Д в о р ц а  объ являет  
при ем  дево чек  и мальчиков в во зр асте  8— 10 
лет, Запись по вторникам, четвергам ,  субботам/ 
с 16 час, 30 мин в комнате N5 38.

УРАЛЬСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ институт
объ являе і  при ем  слуш ателей на 10-мееячнью 
подготовительные курсы в П ервоуральске ,  Под
готовка проводится  по м атем атике ,  ф изике ,  рус
ском у  язы ку и литер ату р е  два р аза  в н едел ю  
с 10 и 18 часов, Плата за  о бучение  30 рублей. 
Начало занятий 19 октября.  Н ео бх о д им о  при
нести одн у  ф о т о гр а ф и ю  р а з м е р о м  3x4, 

Приглашаются рабо таю щ ая  м о л о д е ж ь ,  уча
щ иеся средн их  школ и ГПТУ.

О бращ аться :  пр  Космонавтов, 1, ОТФ УПИ, 3-й 
этаж, комната 36 е ж е д н е в н о  с 14 д о  ' 8  часов, 
е субботу  с 10 до 15 часов. Т ел еф о н  2-24-55.

ВНИМАНИЮ НОВОТРУБНИКОВ 
И ЖИТЕЛЕЙ ПЕРВОУРАЛЬСКА!

На проходной 36 2 Новотрубного завода у 
рынка открылась мастерская по ремонту и об
мену часов. Время работы с 7 до 18 часов. Пе
рерыв с 12 до 15 часов. Выходные суббота, воск
ресенье

Редактор В И. ПРУДНИКОВ,

ПОКУПКИ ПО ПОЧТЕ 
СВЕРДЛОВСКИЙ ПОСЫЛТОРГ ОБЪЯВЛЯЕТ 

ПРИЕМ ЗАКАЗОВ НА ФОТОАППАРАТ «ФЭД- 
МИКРОН-2» — автоматический, В его  конструк
ции воплощ ены  п оследн ие  достижения ф о то ао -  
парзтостроен ия ,  о бесп ечи ваю щ ие м аксимальны е 
удобства  ' при эксплуатации и высокую надеж
ность-

Видоискатель, совм ещ енн ы й  е д а л ь н о м е р о м ,  в 
сочетании с вы сококачественным объективом 
о беспечивает  получение отличны* снимков в са
мых р азно о бр азн ы х  условиях. Предназначен для 
съем ки  на ч ер н о -б ел у ю  и цветную фотопленку 
шириной 35 мм. Цена 125 рублей,

Письма-заказы направляйте по адресу: $20088, 
г, Свердловск, ул. Учителей, 38, база Реепоеыл* 
торга.

Стоимость товара  и расходы  по пересылке 
оплачиваются в отделениях связи  при получе
нии посылок.

Меняем
Меняется благоустроенная 

2-комнатная квартира  (32,5 
кв м, 1-й этаж , телефон) 
на ' две однокомнатные. Воз", 
м еж ны  поугие варианты ; 
Обращ аться: пес, завода
СТИ, 18. кв. 18, тел. 94-1-88 
после 18 чаеов

Меняется 3-ком натнзя и
2-ком натная квартиры  на
3-комнатную  улучш енной 
планировки и однокомнат
ную  или L 2-комнатная и  од
ноком натная ' на З-Комяат- 
ную улучш енной • планиров
ки. Обращ аться: ул. Ленина, 
15, кв. 124.

Меняю 2-крмнатную квар . 
тиру  (27 кв ' м. 3-й этаж , 
им еется телефон) в г. Усть- 
Илимсне И ркутской области 
на 2-комнатную  квартиру  в 
П ервоуральске или Сверд
ловске 1-й и 5-й этаж и не 
предлагать О бращ аться в 
П ервоуральске по тел. 2-57- 
90.

і Благодарим
В ы раж аем  сердечную

благодарность коллективам 
участка производства опра
вок цеха № 8 Новотрубного 
завода, центральной сбер
кассы  АЗ 1779, всем род
ным, знакомы м, друзьям, 
соседям, разделивш им  с ка. 
ми больш ое гопе и оказав
ш им помощ ь в похоронах 
дорогой нам  ж ены, матери 
и сестры  Зуевой Любови 
М аксимовны.

М ѵж, дети, 
сестра, брат.

В ы раж аем  сердечную
благодарность коллективам  
цехов Хз 8. 2 производст
венного объединения «хром , 
пик», городского врачебно
физкультурного диспансера, 
всем  родным, друзьям , со
седям, разделивш им  с нами 
горечь утраты  я  указавш им  
помощ ь в похоронах наше- 
го любимого м уж а, брата, 
отца, дяди Ж олобова Миха
ила Абрамовича,

Жена, родственники.

А дминистрация, партийная, проф сою зная орга- 
низации. коллектив трудящ ихся цеха  № 2 Ново
трубного завода вы раж аю т глубокое соболезнова
ние семье и близким  ,по. случаю  преж деврем ен
ной смерти кадрового . рабочего, члена КПСС, ве 
терана труда

КИРСАНОВА  
Андрея Ивановича.

Коллектив завода по ремонту радиотелевизион.. 
ной аппаратуры  вы раж ает соболезнование И. А. 
Рукавиш никовой по поводу смерти матери 

УГОЛЬННКОВОН  
Галины Ильиничны,
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